
Nacional 
Edición papel digital 

  

> Al momento de registrarse los disparos, la tripulación se aproximaba a cargar agua. 

Por ataque en La Araucanía 

Justicia declara admisible 
primera querella criminal 
que invoca nueva 
Ley Antiterrorista 
La acción judicial fue presentada por diputados de Renovación Nacional 
(RN) en contra de quienes resulten responsables del ataque con 
perdigones a un helicóptero de Conaf que combatía incendios 
en la comuna de Collipulli, el pasado 14 de febrero. 

  

Alonso Aranda 
  

Lajueza Aracely Vásquez Acuña, del Juzga- 

do de Letras y Garantía de Collipulli, Región 

de La Araucanía, declaró este miércoles ad- 

misible la querella presentada por los dipu- 

tados de Renovación Nacional (RN) Miguel 

Ángel Becker y Jorge Rathgeb, por el ataque 

con perdigones a un helicóptero de Conaf 

mientras combatía un incendio forestal el 

pasado 14 de febrero. 

Se trata de la primera querella criminal que 

se declara admisible enmarcada bajo la nue- 

va Ley Antiterrorista. 

En el escrito, al que tuvo acceso La Terce- 

ra, se lee: “Por cumplir con los requisitos del 

artículo 113 del Código Procesal Penal, de- 

clárase admisible la querella criminal pre- 

sentada por los diputados don Miguel Án- 

gel Becker Alveal y Jorge Evaldo Rathgeb 

Schifferli, y representada por don Ronald 

Von Der Weth Pettinelli”. 

La acción judicial fue presentada por los 

parlamentarios de oposición en contra de to- 

dos quienes resulten responsables penal- 

mente a título de coautoría, inducción, 

complicidad o encubrimiento, del olosde- 

litos que se establezcan durante el curso de 

la investigación. 

La tarde de aquel viernes, un helicóptero 

que participaba en el combate de un incen- 

dio forestal en la comuna de Collipulli fue 

atacado con un arma de fuego. El ataque 

contra la aeronave HO-31 fue reportado a eso 

de las 14.06 horas. El helicóptero es una de 

las naves contratadas para combatir en la 

temporada de incendios por Senapred. 

Al momento de registrarse los disparos 

con perdigones, la tripulación se aproxima- 

ba a cargar agua para continuar con su com- 

bate del fuego que afectó al Fundo Santa Fi- 

lomena. 

Los cuatro disparos se registraron cuando 

aún estaba a 15 metros de altura, sin embar- 

go, los tripulantes no perdieron el control del 

helicóptero y pudieron salir de la zona del 

ataque, retornando a la base de operaciones. 

Desde el gobierno, el ministro de Agricul- 

tura, Esteban Valenzuela, cuestionó el he- 

cho a través de su cuenta de la red social X, 

donde manifestó su “máxima condena al 

ataque de un helicóptero de Conaf”. 

Desde La Moneda, el subsecretario del In- 

terior, Luis Cordero, calificó el hecho como 

“grave” y, además, comparó el hecho con 

“disparar a una ambulancia cuando hubo 

una situación de emergencia”. Pese a con- 

denar lo ocurrido y señalar en un primer 

momento que no dudarían en hacer uso de 

la nueva normativa si existen los anteceden- 

tes, el Ejecutivo decidió no invocar la Ley 

Antiterrorista en la querella que presentó 

por el ataque. 

Al día siguiente de los disparos contra la 

nave, el delegado presidencial regional de La 

Araucanía, Domingo Abdala Abarzúa, indi- 

có que la acción “se va a presentar por ho- 

micidio frustrado, por disparos y además 

por atentar contra la oportunidad del com- 

bate de los incendios”.O   
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Corte de Apelaciones de Valparaíso suspende desalojo de - 
megatoma de San Antonio por seis meses 

La Corte de Apelaciones de Valparaíso 

aceptó la solicitud de suspender el desa- 

lojo de la megatoma de San Antonio, que 

se llevaría a cabo durante esta semana. 

De acuerdo a lo que señalaron, el desalo- 

jo se suspenderá por los próximos seis 

meses, a partir de este 27 de febrero. 

“Atendido el mérito de los antecedentes y 

habiéndose realizado la presentación por 

la parte recurrente, ha lugar a la suspen- 

sión del lanzamiento por el término de seis 

meses a contar del veintisiete de febrero de 

dos mil veinticinco”, mencionaron. 

Según agregan, esto es “con independen- 

cia del Protocolo de Acuerdo arribado por 

las partes”. El lunes pasado, tras una re- 

unión con los propietarios del terreno 

donde se emplaza la toma, el gobierno 

anunció la firma de un protocolo de acuer- 

do que posterga en seis meses el desalojo, 

  

con el fin de encontrar una solución defi- 

nitiva a la problemática. 

El desalojo de la megatoma donde viven 

4.136 familias, originalmente, seiba area- 

lizar este jueves. A pesar del acuerdo al- 

canzado, aún no se resuelven varios de los 

puntos más relevantes entre las partes. 

  

Presidente Boric envía 
condolencias a la DC por 
fallecimiento de Felipe Delpin 

La mañana de este miércoles, a los 66 

años, falleció el exalcalde La Granja entre 
2012 y 2024, Felipe Delpin (DC). El pro- 
fesor llegó a ser el presidente de su colec- 

tividad en 2022. También presidió la Aso- 

ciación Chilena de Municipalidades entre 

2017 y 2019. Según confirmaron desde la 

DC a La Tercera, la causa de muerte fue un 

infarto. “Su legado queda en nosotros. 

Estamos muy tristes, acompañaremos a su 

familia, a quienes les damos nuestras con- 

dolencias y oraciones”, publicó en X el 

presidente DC, diputado Alberto Undurra- 

ga. Su fallecimiento fue abordado por las 

principales autoridades y el Presidente 

Gabriel Boric se refirió a él en su cuenta 

X: “Con mucho pesar lamento el falleci- 

miento de Felipe Delpin, histórico alcal- 

de de La Granja. Sé el compromiso, lide- 

razgo y labor social que ejerció, no sólo en 

su comuna, sino que a lo largo de su ca- 

  

rrera”. La ministra del Interior, Carolina 

Tohá, por otro lado, también le dedicó pa- 

labras. “Un destacado servidor público, 

comprometido con Chile y con el muni- 

cipalismo. Nuestras condolencias a la fa- 

milia, amigos y camaradas en la DC”, es- 

cribió en X. 

  

“No sabemos todavía bien hacia 
dónde va a evolucionar”: Cecilia 
Morel por Miguel Piñera 

“El paciente continúa en estado crítico, es- 

tabie dentro de su gravedad, conectado a ven- 

tilación mecánica y bajo sedación”. Así in- 

formó este miércoles la Clínica Alemana de 

Temuco sobre la situación médica del can- 

tante José Miguel “Negro” Piñera. Quien se 

refirió a la situación de su cuñado fue la ex 

primera dama Cecilia Morel. “Es una com- 

plicación que pasa a veces después delos tra- 

tamientos de cáncer en un paciente de la 

edad de él y estamos viendo todavía momen- 

to a momentocómo evoluciona. Todavía no 

sabemos bien hacia dónde va aevolucionar”, 

dijo. El cantante fue diagnosticado hace 

unos meses de leucemia.   

Vanessa Marimón (PS) deja la 
división de Gobierno Interior 

La División de Gobierno Interior es un 

puesto estratégico al interior de La Mone- 

da porque coordina las designaciones de 

autoridades regionales del Ejecutivo. Has- 

ta este martes ese cargo lo ostentaba la so- 

cialista Vanessa Marimón, cercana a la 

presidenta del PS Paulina Vodanovic y de 

la exministra Ana Lya Uriarte. 

La trabajadora social presentó su renun- 

cia ante el subsecretario del Interior, Luis 

Cordero. Según transmiten enel oficialis- 

mo, la salida de Marimón no fue una sor- 

presa al interior del palacio de gobierno, 

pues tanto la ministra del Interior Caro- 

lina Tohá como Cordero habían evaluado 

el cambio en la División. 
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